

Zeitschrift: Cahiers d'archéologie romande
Herausgeber: Bibliothèque Historique Vaudoise
Band: 28 (1984)

Artikel: L'habitat protohistorique de Bavois-en-Raillon (Vaud)
Autor: Weidmann, D.
Vorwort: Préface
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-835623>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Préface

Le développement du réseau des routes nationales sur le territoire du canton de Vaud n'a pas donné lieu à une très intense activité archéologique. Après les fouilles du Vicus gallo-romain de Lausanne-Vidy en 1962, nous avons pu croire que les sites littoraux vaudois de la rive Sud du lac de Neuchâtel seraient bientôt le théâtre d'importantes investigations, à l'image de ce qui se passait alors à Auvernier et Douanne.

Il en fut autrement, et c'est en pleine campagne, sur les versants dominant la plaine de l'Orbe, que les sondages archéologiques préliminaires, pratiqués tout au long du futur axe routier, révélèrent le site publié ici.

Pour le reste, le tracé choisi par les ingénieurs entre Lausanne et Yverdon évita soigneusement les autres points de la carte archéologique; ceci nous permit d'aborder calmement, mais non sans appréhension, la fouille à entreprendre à Bavois.

En effet, l'analyse archéologique de vastes surfaces en milieu terrestre était, en 1977, un exercice encore peu pratiqué dans nos régions.

Nous sommes heureux d'avoir pu compter sur J.-L. Voruz et ses collaborateurs pour mener à bien ces difficiles investigations et conduire l'élaboration des résultats dans un délai aussi bref.

L'expérience acquise lors des fouilles de la cathédrale de Lausanne (1971-1972), de Rances, dès 1974, et dans d'autres chantiers hors du canton, en France notamment, leur a permis de résoudre en toute indépendance les problèmes rencontrés.

Cet enrichissement de nos connaissances dans le domaine mal connu de l'habitat terrestre est d'une importance considérable, à un moment où nous prenons conscience de l'énorme potentiel archéologique que représentent les sites de l'arrière-pays à l'âge du Bronze, protégés par leur retranchement, ou enfouis dans les anciens vallons, comme à Bavois.

D. Weidmann,
archéologue cantonal

Février, 1982

